

Asociación de Vecinos de Playa de Babilonia en Guardamar del Segura a 25 de agosto de 2025:

COMUNICADO DE PRENSA - MARCHA DE LA ARENA MANIFESTACIÓN ANTE SERVICIO DE COSTAS Y SUBDELEGACIÓN DEL GOBIERNO (ALICANTE) – TRAVESÍA NÁUTICA SOS BABILONIA

Ante la pretensión del Servicio Provincial de Costas de Alicante, de proceder a la demolición de las históricas viviendas de Babilonia, en Guardamar del Segura, el próximo 15 de septiembre, las familias y vecinos alzan la voz ante la injusticia de esta actuación y falta de transparencia de las Administraciones Públicas.

Los vecinos de estas viviendas vamos a emprender una MARCHA DE LA ARENA con posterior concentración ante Servicio de Costas y Subdelegación del Gobierno en Alicante, para dirigir al Presidente del Gobierno, y al Ministerio para la Transición Ecológica y Reto Demográfico (Ministra Dña. Sara Aagesen y Secretaría de Estado D. Hugo Morán), la solicitud de que se suspendan con carácter urgente dichos derribos.

La Administración del Estado ejerce sin estupor una labor de gentrificación de este litoral, mientras ofrece campañas de greenwashing para tapar sus propias responsabilidades.

El abandono del litoral y la falta de inversiones han colapsado el sistema de gobernanza de la costa iniciado en 1988.

En el caso de las centenarias Casas de Babilonia, que se construyeron por la propia promoción de la Administración en los años 30 del pasado siglo, y dentro de la más estricta legalidad, se pretende señalarles como culpables de un problema del que son víctimas.

Con el agravante de que son, precisamente, estas viviendas las únicas que están evitando la muerte definitiva de la pinada de Guardamar (espacio protegido de la Red Natura 2000). Y es que así fueron concebidas en su origen por el Ingeniero Mira, para fijar las arenas y con función de protección.

Esta Asociación ha necesitado del auxilio de una pregunta escrita parlamentaria, 3 requerimientos de acceso a información pública y queja al Defensor del Pueblo para poder acceder a estudios técnicos que Costas ocultó en los procedimientos. Y en un plazo de más de 2 años, cuando la Ley señala plazo de 2 meses, máximo.

Se acumulan los estudios y pronunciamientos técnicos en los que queda claramente acreditado que, la verdadera causa de la desaparición de la playa de Babilonia, es la falta de aportes del río Segura, habiéndose perdido el alimento natural de esta playa.

Con el catalizador y acelerante que supuso la construcción, en sentido contrario, del espigón de la desembocadura del Río Segura (único espigón en toda la costa del Mediterráneo orientado a norte) y sin estudio de impacto ambiental.



Mientras España se quema, ¿la única preocupación de este gobierno es tirar las casas de los ciudadanos honrados, fruto del sudor de su frente?

Hacemos un llamamiento a todos los españoles de bien y a todos los políticos con sentido común de todos los partidos de España. Para que defiendan las casas de la Playa de Babilonia y las de tantos otros ejemplos de nuestra geografía, de gentes que viven aún con las puertas abiertas y son la fachada marítima tradicional que nos otorga identidad y modo de vida propio.

Porque si hoy quieren derribarlas aquí, mañana podrán hacerlo con las casas de cualquier ciudadano por cualquier otra razón ilegítima.

Exigimos al Ministerio que se respete el principio de legalidad con la entrada en vigor de la Ley 3/2025, de 22 de mayo, de Protección y Ordenación de la Costa Valenciana, que establece la protección de los núcleos urbanos costeros, como las casas de la Playa de Babilonia (con casi 100 años de historia). Y con ello, se aplique la protección cautelar solicitada en nuestro recurso.

Las casas de playa Babilonia cumplen con los requisitos previstos de la norma autonómica y se ha instado en plazo esta solicitud de protección cautelar. Sería una gravísima injusticia, que se consumara la pretensión del Ministerio sin dar cumplimiento antes del 15 de septiembre a lo que prevé y establece la ley en cuanto a su protección cautelar.

La reforma de la ley nacional de Costas, que ya debería estar en vigor, sigue paralizada por empeño de la Mesa del Congreso y de quienes la controlan, intentando que no llegue a tiempo.

¿Qué pretensión política es esa por la que se quieren tirar las casas de estos ciudadanos? ¿Una nueva operación urbanística?

Nuestra Marcha de la Arena y posterior concentración pretende remover las conciencias y hacer rectificar a los representantes públicos que están rompiendo las vidas de estas familias.

Haremos entrega en Subdelegación del Gobierno por Registro de Entrada de carta enviada al Ministerio para solicitar su audiencia de manera urgente.

Por eso, iremos caminando desde Guardamar del Segura, comenzando la travesía el jueves 28 de agosto para llegar el próximo viernes 29 de agosto a la Plaza de La Montañeta de Alicante, frente a la Subdelegación del Gobierno y frente al Servicio Provincial de Costas del Ministerio.

No puede pasarse por alto la continuada conducta de la Administración de ocultación de informes y de absoluto abandono del patrimonio litoral.

Porque las casas de los vecinos no se pueden tirar con falsas excusas.

Además, este martes 26 de agosto a modo de pre-marcha, uno de nuestros vecinos está emprendiendo una travesía por el mar desde el municipio de El Campello hasta Guardamar del Segura en una tabla de windsurf con una pancarta grande donde pone "S.O.S. BABILONIA".

Por todo ello convocamos mediante este Comunicado de Prensa a los medios de comunicación, para documentar y que nos acompañen el 28 y 29 de agosto en nuestra MARCHA DE LA ARENA desde Guardamar del Segura con destino en Alicante.

COMUNICADO DE PRENSA



Y, además, este 26 de agosto en la travesía pre-marcha por el mar dándoles reporte de lo ocurrido.

¡Gracias! #salvemosbabilonia

Firmado:

Mar Vidal – Presidenta de la Asociación de Vecinos De Playa de Babilonia